

BAJO EL ENFOQUE “UNA SALUD”

Universidad Santo Tomás lanzó la Red de Hospitales Veterinarios Docentes

Con la participación de más de 2.600 estudiantes y equipos clínicos en seis regiones, se proyecta que en 2024 esta iniciativa atenderá a más de 7.000 animales en operativos comunitarios y actividades de formación.

Con el compromiso de mejorar la atención veterinaria y fomentar la formación de profesionales preparados para enfrentar los desafíos de salud global, la Universidad Santo Tomás (UST) lanzó la Red de Hospitales Veterinarios Docentes UST – Una Salud. Se trata de una iniciativa innovadora con centros de atención en seis regiones del país, distribuidos estratégicamente en Viña del Mar, Santiago, Talca, Concepción, Temuco y Puerto Montt, que busca responder a las necesidades locales, promoviendo el bienestar animal, humano y ambiental a través del enfoque “Una Salud”.

Durante la ceremonia de inauguración, Carmen Luz Barrios, decana de la Facultad de Recursos Naturales y Medicina Veterinaria de la casa de estudios, destacó la relevancia del proyecto para la institución y la sociedad, afirmando que “este es el primer paso de una red que busca impactar en la salud pública desde una

perspectiva integral, preparándonos para formar médicos veterinarios que entiendan la interconexión entre el bienestar animal, la salud humana y la conservación del medio ambiente”.

La red, que cuenta con infraestructura especializada y profesionales capacitados en cada hospital, no solo proporcionará atención estandarizada, sino que también promoverá la capacitación en técnicas de telemedicina, lo que facilitará el acceso a atención de calidad en zonas más apartadas.

Este proyecto enmarcado bajo el enfoque “Una Salud”, considera la colaboración intersectorial para abordar los desafíos en salud animal y ambiental a nivel local y regional. Para ello, UST ha formado mesas territoriales donde participan instituciones públicas y privadas, permitiendo que cada hospital se adapte a las particularidades de su entorno, desde la fauna local hasta las necesidades de la comunidad.



María Paz Marín, directora nacional de la Escuela de Medicina Veterinaria; Macarena Lucar, decana de la Facultad de Ciencias Sociales y Comunicaciones; Carmen Luz Barrios, decana de la Facultad de Recursos Naturales y Medicina Veterinaria, las tres de la Universidad Santo Tomás; Barbara Hott, jefa de las Oficina de Zoonosis y Control de Vectores del Ministerio de Salud (Minsal), y Pilar Lillo, profesional de la Sección de Comercio Exterior y Certificación del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG).



Carmen Luz Barrios, decana de la Facultad de Recursos Naturales y Medicina Veterinaria de la Universidad Santo Tomás, destacó la relevancia del enfoque “Una Salud” para la formación de profesionales que comprendan la conexión entre el bienestar animal, la salud humana y la conservación del medio ambiente.



El evento contó con la participación de representantes del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), Zoetis, One Health Latinoamérica, Ibero y el Caribe (Ohaic), académicos y estudiantes, quienes abordaron la importancia de la articulación intersectorial en la implementación del enfoque de “Una Salud”.

La Red de Hospitales Veterinarios Docentes UST cuenta con centros de atención en seis regiones del país.



PROGRAMA DE VINCULACIÓN CON EL MEDIO “UNA SALUD”

El Programa de Vinculación con el Medio “Una Salud”, de la Facultad de Recursos Naturales y Medicina Veterinaria de la UST, tiene como objetivo contribuir a la promoción de la tenencia responsable, la salud y el bienestar de los animales; considera el uso de estrategias integradas bajo el enfoque de “Una Salud” en las comunidades donde se imparte la carrera de Veterinaria UST. La iniciativa busca fortalecer la colaboración intersectorial mediante una articulación con entidades privadas y públicas, tales como Indap,

municipios y programas Prodesal, en cada territorio donde existen convenios activos.

Entre el año 2023 y 2024, el programa se ha ejecutado en las sedes de Viña del Mar, Santiago, Talca, Concepción, Temuco y Puerto Montt, a través de tres asignaturas del plan de estudio, las cuales contemplan la metodología “Aprendizaje más Servicio”, con más de 18 socios comunitarios, 1.780 estudiantes participantes, 4.290 atenciones a animales menores y 7.024 a animales mayores.